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VERBALE 

Riunione del CONSIGLIO DIRETTIVO SINchn, 
 

Mercoledì 12 Gennaio 2021 dalle ore 15.00 alle ore 17.00 
VideoConferenza Teams 

 
 

Presenti: Paolo Cappabianca (Presidente), Vincenzo Esposito (Segretario), Reza Ghadirpour 

(Tesoriere), Marco Cenzato (Past President), Francesco Sala (Vicepresidente), Giuseppe 

Barbagallo, Raffaele De Falco, Domenico Gerardo Iacopino, Andrea Landi, Davide Locatelli, 

Alessandro Olivi, Piero Andrea Oppido, Teresa Somma (Consiglieri).   

 

Assenti: Raffaele De Falco (Consigliere) 

 

Ordine del Giorno: 

 

1) Aggiornamenti del Presidente 

2) Aggiornamenti del Segretario 

3) Aggiornamenti del Tesoriere 

4) Richiesta nuovi iscritti 

5) Richiesta nuovi patrocini  

6) Varie ed eventuali 

 

 

1. Aggiornamenti del Presidente 

Prende la parola il Presidente che ringrazia e saluta con un augurio di buon inizio anno il Consiglio 

Direttivo. 

Rivolge un affettuoso pensiero a Franco Guida, recentemente scomparso dopo un lungo calvario, 

componente di questo Consiglio Direttivo molto legato alla SINch; gli piace pensare che sarà felice 

di vederci tutti già al lavoro. 

Ritiene prioritaria l’organizzazione del 71°Congresso SINch. In merito ai main topic propone 

di definire già nella riunione odierna sia l’argomento indicato dai presidenti locali, ovvero lui e il 

Prof. Maiuri, che l’argomento scelto collegialmente dal Consiglio Direttivo. Inoltre invita la 

Segreteria a sollecitare i Responsabili di Sezione perchè comunichino quanto prima, entro la data 

della prossima riunione, le loro proposte; potranno come di consueto essere correlate ai main 

topic oppure autonome. 

 

I presidenti locali suggeriscono quale titolo “Prospettive”; ritengono infatti che così potranno 

essere discussi vari argomenti riguardanti patologie e tecniche chirurgiche, sia per quanto riguarda 

le future applicazioni, sia considerando diversi punti di vista.   

Il Consiglio Direttivo accoglie la proposta. 

 

Per quanto riguarda il secondo tema del congresso chiede a Francesco Sala e a Vincenzo Esposito, 

che si sono confrontati nei giorni scorsi ed hanno analizzato gli argomenti affrontati nei congressi 

nazionali negli ultimi 15 anni, di esporre le loro proposte per poterle elaborare con il Consiglio 

Direttivo. 

Francesco Sala propone “La neurochirurgia dell’anziano”. Ritiene infatti che, pur essendo stato già 

affrontato in passato riguardo singoli capitoli, sia di estrema attualità e riguardi in modo 

trasversale tutte le subdiscipline della neurochirurgia. 

Vincenzo Esposito propone  “La chirurgia dei ventricoli”. Sottolinea infatti che l’argomento non sia 

mai stato trattato in maniera organica in precedenza; ritiene che possa essere particolarmente 

apprezzato da i più giovani anche dal punto di vista didattico. 
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Il Presidente trova entrambe le proposte molto interessanti e chiede ai presenti di esporre la 

propria opinione. 

Giuseppe Barbagallo prende la parola e ricorda come si siano affrontati diverse volte argomenti 

riguardanti anziani, un argomento assai attuale. Ritiene tuttavia che “La chirurgia dei ventricoli”, 

pur se di nicchia, possa essere un tema più apprezzato; consente di trattare diversi aspetti della 

neurochirurgia, coinvolgendo molti soci e invogliandoli a presentare abstract. Propone comunque 

di recuperare il tema de “La neurochirurgia dell’anziano”, magari attraverso le sezioni. 

Andrea Landi concorda con quanto già esposto da Barbagallo e sottolinea che questo argomento 

potrebbe essere interessante anche per i giovani i quali, non avendo molte occasioni per vedere 

in pratica la chirurgia dei ventricoli, potrebbero usufruire di un aggiornamento molto importante,  

che si presta ad una serie di considerazioni tecniche e tecnologiche. 

Domenico Iacopino, considera che, anche se ad una prima valutazione “La chirurgia dei ventricoli” 

possa sembra un argomento di nicchia, tuttavia ha molte implicazioni in diverse patologie e pensa 

che possa essere apprezzato, anche perché richiede l’uso di molta tecnologia. Anche lui sottolinea 

che sarebbe comunque opportuno recuperare tramite le sezioni il topic dedicato alla 

neurochirurgia dell’anziano. 

Reza Ghadirpour segnala che entrambi gli argomenti proposti sono interessanti. Ritiene quello 

dedicato agli anziani più interessante, perchè consente di affrontare tutti gli aspetti della 

neurochirurgia. In merito alla chirurgia dei ventricoli ricorda che è un argomento di cui si è 

discusso al congresso del 2018, ma conferma che ritiene particolarmente utile anche questo 

argomento.  

Alessandro Olivi trova gli argomenti entrambi molto validi. Bisogna considerare gli obiettivi che il 

Consiglio Direttivo vuole raggiungere presentando uno dei due argomenti. Se si vuole essere 

maggiormente inclusivi, l’argomento dedicato agli anziani consente di non tralasciare nessun 

aspetto della neurochirurgia, ad eccezione della chirurgia pediatrica. Se invece l’obiettivo è quello 

di trovare un argomento nuovo, la chirurgia dei ventricoli è sicuramente più affascinante e poco 

trattato.  

Marco Cenzato è favorevole alla chirurgia dei ventricoli, ritenendo che il congresso debba avere 

anche una funzione didattica; i giovani potranno particolarmente giovarsene. 

Teresa Somma preferisce la chirurgia dei ventricoli; concorda con quanto proposto anche da altri 

membri del Consiglio Direttivo, ovvero che la neurochirurgia dell’anziano vada trattata dalle 

singole sezioni. 

Piero Oppido conferma a sua volta che entrambi gli argomenti sono molto interessanti, ma 

preferisce la chirurgia dei ventricoli, affine alla neuroendoscopia.  

 

Il Presidente riassume tutte le posizioni e conferma che gli argomenti del congresso saranno 

pertanto i due seguenti: 

• “Prospettive”, proposto dagli organizzatori locali 

• “Chirurgia dei Ventricoli”, proposto dal Consiglio Direttivo.  

Chiede al Segretario di interfacciarsi al più presto con i Responsabili di Sezione per definire i loro 

argomenti, e suggerisce, come anche indicato da alcuni consiglieri, di indirizzare le loro scelte 

verso l’argomento l’anziano, estremamente attuale. Ovviamente, ciascuna sezione sarà libera di 

avanzare una proposta autonoma. Fa eccezione la sezione Pediatrica, che potrebbe affrontare la 

chirurgia dei ventricoli. Le proposte dovranno pervenire entro il 09 Febbraio, data del prossimo 

Consiglio Direttivo. 

 

Il Presidente conclude il suo intervento ricordando alla Segreteria di verificare la scadenze dei 

contratti sottoscritti dagli sponsor per la loro presenza sul sito SINch ed eventualmente procedere 

alle richieste di rinnovo. 

 

2. Aggiornamenti del Segretario 

Il Segretario comunica di essere stato contattato da Roberta Rudà, Presidente AINO (Associazione 

Italiano di Neuro-Oncologia), la quale ha sottoposto alla sua attenzione una survey sull’impiego 

della tipizzazione dei markers molecolari nella diagnostica dei gliomi alla luce della nuova 
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classificazione del 2021. Precisa che una iniziativa analoga era partita anche internamente alla 

SINch a cura di Giannantonio Spena, di concerto con la Responsabile della Sezione di Neuro-

oncologia Tamara Ius. Tamara Ius, sentita da Esposito, ha confermato di essere al corrente dell’ 

iniziativa dell’ AINO; essendo la loro survey in uno stadio molto avanzato, concorda che sia portata 

avanti dal Gruppo Giovani AINO, di cui fa parte anche Teresa Somma. Anche Spena è d’accordo. 

Alessandro Olivi sottolinea che l’iniziativa è molto importante, perchè permette di raccogliere dati 

di rilievo; l’impegno economico per arrivare alle diagnosi con la nuova classificazione è molto più 

elevato, e sarà interessante conoscere la situazione italiana.  

Marco Cenzato concorda con quanto esposto da Olivi. 

Il Consiglio Direttivo conferma l’incarico al Segretario di riferire a Roberta Rudà quanto 

concordato; sarà la Sezione Giovani della SINch a diffondere la survey nella nostra Società. 

 

Esposito informa il Consiglio Direttivo di essere stato invitato da Roberto Trignani ad un convegno 

da lui organizzato ad Ancona sulla chirurgia da sveglio. Riferisce di aver declinato l’invito, poiché 

non è stata data alcuna risposta alla lettera formale da tempo inviata dalla SINch al collega 

Trignani sul rilievo mediatico dato ad alcuni interventi eseguiti nella propria Unità Operativa 

(intervento su una paziente da sveglia mentre confezionava olive ascolane e un intervento in cui 

è stata introdotto un pianoforte a coda in sala operatoria durante un intervento sul midollo 

spinale); il Consiglio Direttivo della SINch ha infatti espresso motivati rilievi sul fondamento 

scientifico di tali interventi. 

 

Francesco Sala comunica di aver ricevuto il medesimo invito. Condividendo quanto esposto dal 

Segretario, non ha ancora dato una risposta in attesa di confrontarsi con Maurizio Iacoangeli, 

coinvolto nell’evento organizzato ad Ancona. Ritiene che un’eventuale partecipazione dei 

rappresentanti SINch al convegno potrebbe essere valutata come un’occasione di confronto. 

Condivide comunque la richiesta che la SINch debba preliminarmente pretendere una risposta 

formale alla lettera inviata. 

Alessandro Olivi concorda con quanto esposto da Sala, ovvero che la partecipazione possa essere 

un’occasione di confronto su come affrontare in maniera seria e scientifica tali interventi, senza 

far ricorso marketing istantaneo. Ovviamente il Consiglio Direttivo deve avere un approccio 

unitario: o si cerca di utilizzare l’occasione per chiarire la controversia, oppure si declina l’invito e 

tutti debbono uniformarsi a questa decisione.  

Il Presidente ritiene che il Consiglio Direttivo non debba derogare dal rispetto delle regole della 

correttezza scientifica e formale. I membri del Consiglio Direttivo ricoprono un ruolo istituzionale 

e non possono prescindere da questo. Ritiene pertanto che, non avendo avuto risposta alla lettera 

inviata, sia impensabile partecipare al convegno in oggetto.  

Il Segretario e il Vicepresidente sentiranno Maurizio Iacoangeli sulla questione e riferiranno in 

merito nel prossimo Consiglio Direttivo. 

 

3. Aggiornamenti del Tesoriere 

Il Tesoriere conferma che la Segreteria ha iniziato l’invio delle lettere ai soci per chiedere il 

pagamento delle quote associative 2022, come concordato a fine anno.  

Chiede tuttavia al Consiglio Direttivo non considerare perentorio il termine di pagamento del 30 

gennaio; il 2022 è un anno di elezioni e alcuni soci potrebbero ritenere di pagare quanto dovuto 

direttamente in sede di congresso nazionale, come è stata finora consuetudine. 

In merito alla situazione economica della società si conferma il buono stato di salute. 

 

4. Richiesta nuovi iscritti 

Vengono accettate le richieste di iscrizione dei seguenti soci: 

  

Dott. Vittorio Orlando  

Policlinico Universitario Fondazione Agostino Gemelli  

Specializzando 
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5. Richiesta nuovi patrocini  

Viene concesso il patrocinio ai seguenti eventi: 

 

“XXIX CONGRESSO REGIONALE SNO LOMBARDIA- La multidisciplinarietà come arma vincente”  

In svolgimento a Bergamo, 25 Febbraio 2022 

Presso il Centro Congressi Asst Papa Giovanni XXIII 

 

“MASTER SURGICAL APPROACHES TO CRANIO-VERTEBRAL JOINT - Cadaver lab on complex spinal 

surgery -  8th Edition” 

In svolgimento presso l’Università Cattolica, Roma  

Anno 2022 

 

6. Varie ed eventuali 

 

Vincenzo Esposito prende la parola per scusarsi con Davide Locatelli per la concomitanza di date 

tra il “Memorial Cantore”, da lui organizzato a Pozzilli nei giorni dal 21 al 23 Aprile e il “14th 

Congress Of The European Skull Base Society”, organizzato da Locatelli dal 20 al 23 Aprile a Riva 

del Garda. Purtroppo gli è impossibile spostare le date, pur avendo tentanto di rivedere la 

programmazione, a causa di esigenze logistiche e la non disponibilità degli sponsor, oltrechè di 

alcuni membri stranieri della faculty. 

Il Presidente sottolinea l’importanza di entrambe le manifestazioni, l’una in ricordo di un 

caposcuola esemplare e l’altra per il grande impegno profuso da Davide Locatelli in chiave 

nazionale ed internazionale. Invita a dare diffusione a tutte e due le iniziative e a parteciparvi con 

entusiasmo 

 
 

Il CD si scioglie alle ore 16.30 di Mercoledì 12 Gennaio 2022. 

 

   Il  Presidente                                Il Segretario 

Prof. Paolo Cappanianca                                                   Prof. Vincenzo Esposito 

                                                           

 

  

 


